

Celebróse la Colación de Grados en el Instituto Comercial "Francisco Ramírez"

El ministro Gelbard hizo anuncios en Crespo sobre la nueva política avícola

5ta. Página

Trágicamente pierde la vida un joven camionero

6ta. Página

Una niña de nuestro medio se adjudica el Campeonato Entrerriano Juvenil de Ajedrez

10a. Página

INSPIRAR AMOR A LA VERDAD Y ODIOS A LA MENTIRA — SAN MARTÍN

PREGON

Año 9 — N.º 465

21 de Diciembre 1973

REG. PROP. INT. 1019899

(Tarifa Reducida - Concesión N.º 9.020)

DIRECTOR
JOSE DIONISIO ALVAREZ

Semanario Independiente
FUNDADO EL 21 DE AGOSTO DE 1964

de RAMIREZ.

Dirección y Administración: General Ramírez

TELEFONO 55 — Precio del Ejemplar \$ 0.50

Acto Académico y Recepción a los Egresados 1973

El 15 del corriente se llevó a cabo en el Instituto Incorporado a la Enseñanza Oficial «Francisco Ramírez» D-45 el acto académico de Colación de Grados con motivo del egreso de la novena promoción de peritos mercantiles.

La ceremonia que se desarrolló en el Salón Mayor del establecimiento educacional, contó con una gran asistencia que colmó el recinto de la celebración.

Estaban presentes en el acto, el Intendente Municipal, Sr. Alfredo T. Claria, el presidente del Honorable Concejo Deliberante, doctor Mario L. Díaz, otros concejales, el secretario municipal Juan Retamar, la señorita Juez de Paz doña Otilia Graff, y miembros de la comisión directiva de la Sociedad Sostenedora del Instituto, representantes de entidades locales, profesores de la casa de estudios, padres de alumnos, alumnos y público en general.

Luego de tomar ubicación en el escenario, las autoridades y los egresados 1973, se procedió a la entrada de la bandera, portada por su abanderado, alumno Oscar Axt, acompañado de los escoltas, señoritas María Luisa Riffel y Laura Beatriz Hellvig, quienes hicieron entrega oportunamente de la Enseña

Patria, en ausencia de la nueva abanderada señorita Liliana Noemí Salcedo, a los escoltas Srtas. Isabel María M. Erhardt y Nora López.

Entonadas las estrofas del Himno Nacional, hizo uso de la palabra, para despedir a los compañeros egresados, la alumna de 4to. año, Srta. Aurora María E. Klitch, agradeciendo a su vez, en nombre de los flamantes peritos mercantiles, la señorita Yolanda Isabel Breccia.

Entrega de Diplomas

Seguidamente en nombre y representación de la comisión directiva de la Sociedad Instituto de Enseñanza Secundaria «Francisco Ramírez», hizo uso de la palabra, su presidente Sr. José Dionisio Alvarez.

Viviendo la emoción del momento, los egresados recibieron de manos del Sr. Rector Prof. Abel Schaller los correspondientes diplomas en este orden:

Romero, Cristina; Pisani, Susana; Benítez; Otilio, Troncoso, Juan; Alba, Graciela; Hellvig, Laura; Retamar, Alcira; Fuchs, Otilia, Rojas, Raquel; Schild, Irma, Riffel, Luisa; Romero, María; Dorchs, Rosa; Axt, Oscar;

continúa en la 4ta. página

Notas Sociales

15 AÑOS:—

El 14 del cte. cumplió 15 años la señorita Cristina Rosa Graff, agraciada niña de nuestro medio. Para festejar el acontecimiento sus padres ofrecieron una reunión juvenil.

Con motivo de cumplir sus 15 años la Srta. Mirta Beatriz Bierig será agasajada en una fiesta con que la obsequiarán sus padres. La celebración se cumplirá el día 22 con la asistencia de familiares y amigos íntimos.

ENLACE:—

Berruhet — Voltolini

En la Iglesia Nuestra Señora del Carmen de la ciudad de Nogoyá, el 1° del cte. mes fue consagrada la boda de la señorita Florentina Haydée Berruhet con el Sr. Alberto Francisco Voltolini. Fueron padrinos de la boda la Sra. Anita B. de Voltolini y el señor Emilio Voltolini.

A las 11 horas del mismo día se cumplió el acto civil testificando la señora Elsa Berruhet de Vianco y el señor Juan C. Vianco.

FALLECIMIENTO:—

A consecuencia del trágico accidente que registra la crónica policial dejó de existir el 12 del cte. el Sr. Armando Dalinger.

El extinto joven de 30 años de edad, gozaba de generales estima en la vecindad por sus condiciones de hombre honesto y dedicado al trabajo donde se destacaba por su laboriosidad y tenía depositada la confianza de la empresa a la cual servía fielmente desde jovencito.

La honda consternación causada por su prematura desaparición, se puso en evidencia en los actos del velatorio y sepelio de sus restos que recibieron cristiana sepultura en el Cementerio Evangélico.

Comunicado de I.O.S.P.E.R.

(ex Caja Mutual de Empleados Públicos de Entre Ríos)

Por renuncia de la señora Margarita T. de Londero, ha sido designada en su reemplazo sub delegada departamental la señora María Elisena Díaz de Sinner, Aronales s/n (al lado del Banco de Entre Ríos) que atenderá a los afiliados de lunes a viernes en el horario de 17 a 20 horas.

ANIVERSARIO MATRIMONIAL:—

El 27 de noviembre los esposos Mario Alberto López y Sara María Gerling celebraron en Hernández el 2° aniversario de su unión matrimonial recibiendo los plácemes de familiares y amistades.

NACIMIENTOS:—

El 30 de Noviembre, para felicidad de sus padres Ernesto A. Mayer y Norma A. Hayman se produjo el natalicio de Nelson Javier.

—El 1° del cte. nació para felicidad de sus padres Pedro Samuel Chort y Delia Mirta Ledesma, María Andrea.

—Desde el 8 de diciembre, Walter Ciro, alegra con su advenimiento el hogar del matrimonio Alcides O. Alva — Erica Esther Steimbrecher.

—María Isabel son los nombres dados a la pequeña que desde el 9 del cte. alegra el hogar de los esposos Alejandro Repp y Elvira O. Kinder.

—El 11 del mes en curso para felicidad de los esposos Laureano T. Giménez y María Esther Schimpf, se produjo el advenimiento de Sandra Isabel.

MATRIMONIOS:—

El 5 del corriente se consagró la unión matrimonial de la señorita María Ramona Albornoz con el señor Rubén Pedro Ostorero Asistieron en calidad de testigos en la ceremonia civil el señor Mario M. Trossero y la Sra. Gloria B. Ramallo de Trossero.

—El 15 del cte. contrajo enlace matrimonial la señorita María Beatriz del Rosario Villanueva con el señor Evaldo Duchel. Testificaron en la ceremonia civil los Sres. Eleodoro Nemesio Algarañáz y Carlos O. Villanueva.

CUMPLEAÑOS:—

El 4 de diciembre celebró su cumpleaños el señor Berto Puppo, recibiendo los plácemes de familiares y amistades.

—El 6 del corriente cumplió años la señorita Mirta Weimer, con tal motivo recibió felicitaciones de familiares y amigos.

—El 28 de noviembre cumplió años el niño Edgardo Fabián Weiss siendo agasajado por sus padres, hermanos y amigos.

27 % en pasajes aéreos para EUROPA, CERCANO ORIENTE y/o AFRICA
de rebaja Para viajar desde el 15-9-73 al 30 de Abril 1974. Duración del viaje máximo 60 días.

Crédito: 10% de entrega y saldo en hasta 24 meses — Reservas e informes

Agencia Internacional **LA CUMBRE**
de Viajes URQUIZA 1040 PARANA

Fábrica Entrerriana de Acumuladores (CRESPO)

de Cornelio Galer

En su sucursal Ramírez, frente al hospital, crece a las exigencias del amigo "Tallerista y Automovilista" y, por ende, nuestro stock en repuestos va creciendo con esas exigencias y nuestra experiencia en el ramo nos permite ofrecer los mejores precios y la más alta calidad en repuestos de automotores de todas las marcas y modelos. Amortiguadores "Monroe", válvulas para motor "Las Tres B", rodamientos importados SKF/, SNR/, HIC y en nacionales MAR/, REX/, palieres, retenes "Vicente". Salidas silenciadores y colas de escape, rótulas nacionales e importadas y para el encendido bujías Autolite, Champion, Prestolite, Delco, Lodge, AC. Platinos DZE. Engranajes de caja de velocidad y todo lo que no tengamos en existencia se lo proporcionamos en 24 horas.

Y como siempre la afamada batería "Crespo" con 15 meses de garantía

Casa Koch

Ofrece para la próxima siembra de pasturas:

Sorgo ulce Leotti-Reed

Sorgo ulce Çarcarañá

Sorgo Doble Propósito Minu Inta

Maíz Colorado Forrajero especial para ensilar

Trébol Blanco, Cebada

Rey Grass. Avena amarilla y blanca

Cebadilla, Centeno, Trigo Forrajero

Señor productor: No compre antes de consultar precio y calidad. Se lo ofrece su casa amiga en

Moreno y S. Fonseca — Orál. Ramírez

Comunicado de la Dirección del Hosp. Ntra. Señora de Luján

Toda persona que requiera los servicios hospitalarios gratuitamente deberá presentar certificado de pobreza extendido por autoridad competente.

Sr. SUSCRIPTOR:

Si Ud. no recibe su ejemplar de **PREGON DE RAMIREZ** reclame a la redacción llamando al teléfono 55.

Colonia Ramírez - Año 1902

«Colaboración para Pregón de Ramírez»

La colonia Ramírez, fundada en el año 1886, con una extensión de 5 000 hectáreas, comprendiendo 200 concesiones, disponía de una población de 216 habitantes en el año 1902.

La provincia de Entre Ríos, en igual fecha, según datos de la Oficina de Estadísticas, tenía una población de 367.352 almas, de las cuales 128.573 formaban las ciudades y los pueblos y 238 779 la rural (cifras al 31/12/1902).

De las 161 308 hectáreas útiles para el cultivo, existentes en el departamento Diamante, sólo estaban cultivadas 85 mil 110, lo que equivalía al 52,7%.

Como la vida de esta rica zona dependía del quehacer agrícola, por sobre todas las cosas, he creído oportuno rescatar datos estadísticos que nos reflejen de alguna manera el panorama dentro del cual se desarrollaba la vida, tan llena de matices que siempre han caracterizado a la misma.

No me anima otro deseo que el de colaborar en la búsqueda de los antecedentes que nos hagan conocer la pequeña gran historia de nuestra querida Ramírez que, a pesar de no pertenecer ya a sus nobles pobladores, siempre sigo queriendo, recordando y tratando de devolver parte, al menos,

de lo mucho que me dió durante los años en él vivido.

El Departamento Diamante, al cual pertenece en parte la población, ocupaba en 1902 el 2do. lugar en el contexto provincial por la extensión cultivada con trigo, maíz y linó.

El trigo representaba el 56,54%; el linó el 24,88% y el maíz el 18,58%.

El valor de la tierra, según la distancia de la estación del ferrocarril ó del pueblo donde se vendían los productos, oscilaba entre 30 y 50 pesos la hectárea, destinada a la agricultura y de 17,90 pesos para la ganadería.

En cuanto al arrendamiento, en las mismas condiciones anteriores, el precio era de 3 a 5 pesos por hectárea.

Existían 391 propietarios de establecimientos; 408 arrendatarios y 78 medianeros en el departamento Diamante, dedicados a la explotación agrícola-ganadera.

Respecto a los arados empleados en las labores agrícolas, merecen destacarse el modelo «Paraná» o «Aranguren» fabricado en la provincia, todo de «fierro», con vertedera y reja de acero, de un costo de 25 a 30 pesos.

El otro tipo, muy empleado por los colonos ruso-alemanes, se denomina «el ruso» y cuyo valor oscilaba entre 110 a 120 pesos.

Se estimaba el costo de la alimentación de una familia agricultora, en 1902, y compuesta del matrimonio y tres hijos de edad improductiva, al mes, en \$ 24,33 o sea que al año representaba \$ 292.

Existían en la provincia de Entre Ríos, unas 337 trilladoras, la mayoría transportables por medio de motores a sangre. De los tipos de trilladoras, pueden mencionarse entre otras la Clayton, Ruston Proctor, la Ramsomes, Búfalo Pitts, etc.

El precio que el colono pagaba al trillador era de pesos 0,50 a 0,60 por cada kilogramo. El colono vendía sus productos, por lo general a un intermediario entre él y el exportador, el cual era comerciante y a la vez acreedor del colono ó dueño de la trilladora, ó propietario de la tierra y empresario de la colonización.

Naturalmente esa situación no era la más conveniente para el colono, quien se veía con frecuencia apremiado y obligado a vender sus productos con precipitación y a precios desventajosos.

Bibliografía: «Investigación Agrícola en la Rep. Arg.»

Provincia de Entre Ríos —ño 1902—

CARLOS DARIO A. WAIGANTD
Paraná — Entre Ríos



Calidad con forma de Tractor
Ahora con ocho marchas
parasincronizadas

Consulte a:

JOSE FOLMERE HIJOS S.R.L.

o Agente de Zona

Crespo — Teléfs. 107-130 — Entre Ríos

FARMACIA

SAN ROQUE

De JORGE ERHARDT

Farmacéutico Nacional

ANEXO PERFUMERIA

Teléfono 69

Ramírez

Fotocopias en el acto

Reproducimos al instante y con absoluta nitidez contratos, certificados y todo otro documento

Impresión en simple y doble faz

En esta redacción — S. Fonseca s/n. - Telef. 55

COOPERATIVA AGRICOLA

Unión Regional Limitada

Agente de «La Segunda» Coop. Ltda. Seguros Generales

Ramos Generales — Cereales — Productos de Granja

HERNANDEZ - E. RIOS - T. E. 49

RAMIREZ - E. RIOS

SUCURSALES:

CASA CENTRAL

B. Aires — Plaza 2353 - T. E. 51-5682

Teléfono Nro. 1

Acto Académico y Recepción de los Egresados de 1973

viene de 1ra. página

Breccia, Yolanda; Erhardt, José; Herbel, Raúl; Mayer, Carlos; Acebal, Norberto; Sayabedra, Rómulo.

Entrega de premios y distinciones

Premio Banco de E. Ríos —mejor promedio de la carrera— alumno, Oscar Adán Axt, entregó el Sr. Luis Alberto Orbe.

Premio Coop. Agrícola Unión Regional Ltda. —segundo promedio de la carrera— alumna Laura Beatriz Hellvig, hizo entrega el gerente de la entidad Sr. Guillermo J. Mayer.

Premio Coop. Ganadera "Gral. Ramírez" Ltda. —mejor promedio a 4to. año— alumna Lilliana Noemí Salcedo, entregó el Presidente de dicha institución Sr. Enrique Kramer.

Premio Coop. Agrícola Ganadera "Aranguren" Ltda. —mejor promedio alumna, de la localidad de Aranguren— alumna Silvia Beatriz Schreinner, entregó el señor rector.

Premio H. C. Deliberante —promedio 3er. año— alumna Mirtha Ergert, hizo entrega el presidente municipal, Dr. Mario L. Díaz.

Premio Vizental y Cía. —distinción a la alumna más sobresaliente, hija de un empleado de la firma.

Premio Personal Docente y Administrativo del Instituto «Francisco Ramírez» —mejor promedio 2do. año— alumna Isabel M. M. Enhardt.

Distinción de la Soc. Inst. de Ens. Secundaria Fco. Ramírez. A cada uno de los egresados, un libro, que hace entrega simbólicamente, el Sr. Delio Agüera, miembro de la C. D. con un ejemplar de «Nuevas Odas Elementales» de Pablo Neruda; homenaje además, a la memoria del gran poeta chileno. Recibió en nombre de sus compañeros el egresado Raúl R. Herbel.

Menciones especiales por asistencia perfecta durante el año lectivo 1973: Jorge R. Herbel y Griselda M. Fesser de 1er. año; Angélica I. Muller, Elida Signer y Mirta M. Sinner de 2do. año; Jorge A. Erbes y Ernesto J. Ferreyra de 4to. año.

Acto seguido los egresados Alicia Retamar y Raúl Troncoso, descubrieron en el Salón de Actos, una placa recorda-

toria del paso por el Instituto, dos alumnos que egresan con el título de perito mercantil en 1973.

A continuación habló el Sr. Intendente Municipal y finalmente, cerrando la serie de los discursos y el acto lo hizo el rector Prof. Abel Schaller.

Todos y cada uno de los pasos del acto cumplido, fueron subrayados por calurosos y sostenidos aplausos de la concurrencia que en esta forma brindaba su homenaje a los jóvenes y flamantes peritos mercantiles, egresados del Instituto Comercial «Fco. Ramírez», en su novena edición.

La recepción

Hora después, en la Sede Social del Club A. Racing, se agasajó con una cena a los egresados 1973, seguida de un baile, que se inició con la danza de un vals, en que los homenajeados hicieron pareja, con padres, hermanos o amigos y que continuó con el desborde juvenil, pleno de entusiasmo y alegría dentro de un marco de corrección hasta horas de la madrugada del domingo poniendo un broche de oro de diversión y guardando una compostura digna de destacar.

Los nuevos peritos mercantiles, partiran en viaje de estudio y recreación hacia la zona de Cuyo el pxmo. domingo.

Dr. J. J. Rojas Acosta

CIRUJANO DENTISTA

RAYOS X

San Martín 1205 1er. piso Dpto. 8 - Tel. 18588 - Paraná

Casa en alquiler. - Se busca, de 3 ambientes, cocina y baño Fuera de la zona céntrica.- Dirigirse a esta redacción.

Confitería

MATERIA
BAILABLE

Bailable

Luz Negra - Luz Psicodélica

Cocktelería - Tragos Largos

Espectacular Sonido

Estereofónico

Arenales y Triunvirato

Ramírez (E. Ríos)

El Ministro Gelbard anunció en Crespo sobre la nueva política avícola

El domingo ppdo. culminaron los actos celebratorios de la 10a. Fiesta Nacional de la Avicultura, realizada en su capital la ciudad de Crespo.

El ministro de Economía de la Nación, Sr. José Gelbard, acompañado de los Secretarios de Agricultura y Ganadería, Ing. Agrónomo Horacio Giberti, y de Comercio señor Miguel Revestido, el subsecretario de Ganadería, Ing. Agrónomo Pedro Lacau y el Subsecretario de Coordinación de Información Económica, Sr. Oscar García Rey y otros funcionarios del ministerio, llegó a Paraná por vía aérea a las 9 hs. siendo esperado en el aeropuerto por el Gobernador, Señor Enrique Tomás Cresto.

Luego del recibimiento protocolar, el ministro Gelbard y el gobernador Cresto acompañados de sus respectivas comitivas viajaron a la localidad de Crespo donde se desarrollaban los actos de la 10a. Fiesta Nacional de la Avicultura siendo recibidos por el Intendente Municipal, Sr. Hamad Hamdan.

De inmediato el ministro tomó contacto con delegaciones de las fuerzas económicas de Crespo y laborales de la zona y dialogó con ellas, mientras tanto los productores avícolas trataban con los secretarios Giberti y Revestido.

Se trataron sobre los planes trazados por el Gobierno Nacional para promover la producción avícola y en referencia, especialmente, a la carta de intención celebrada el 5 de diciembre entre el ministerio de Economía Nacional y el Gobierno de E. Ríos, mediante el cual este se compromete a realizar un plan de producción mínima de 18 millones de aves en 1974.

"El plan avícola proyectado para Entre Ríos —señaló Gelbard— no es un hecho aislado ni una decisión complaciente del gobierno federal, con relación a una provincia o un sector rural".

Agregó que ese programa corresponde al plan nacional avícola, del que es parte, que se ha fijado metas principales conforme con lo fijado en el plan trienal.

"Alcanzar en 1974 la cantidad de 160 mil toneladas de carnes de aves evisceradas y procesadas, 350 en 1977 y 400 mil toneladas en 1980", dijo, eran metas previstas en el plan trienal y manifestó su certeza de que esos objetivos serían alcanzados "a medida que el promedio de consumo de carne vacuna por habitante vaya descendiendo de 75 kilos en 1974 a 65 en 1980, el consumo per cápita de pollo aumentará de 10,5 kilos en 1974 a 14,5 kilos en 1980" así afirmó el ministro Gelbard.

En cuanto al consumo de huevos, expresó que deberá ser llevado de 216, por persona anualmente, en 1973, a 125 en 1974 a 170 en 1977 y 215 en 1980.

Se refirió también a la producción de pollos que está —manifestó— subordinada a líneas genéticas importadas y a la provisión de alimentos balanceados sujeta —señaló— al contralor mayoritario ejercido en el mercado por las empresas multinacionales.

Afirmó más adelante "que el INTA, con el apoyo total del Estado deberá desarrollar un plan genético que permita crear razas argentinas de pollos y lleve a concluir con la importación de los plantales generadores iniciales".

Los Actos Finales de la 10a. Fiesta Nacional de la Avicultura

En horas de la noche del domingo, se realizó el desfile de carrozas y princesas aspirantes a reina, con la presencia del Gobernador Cresto, el Vice gobernador Blanc y autoridades de su comitiva oficial.

Encabezando el desfile alegórico marchaba la comitiva venida de Concordia, de impecable presentación y armonioso despliegue al compás de su banda.

Se presentaron desfilando, cuatro carrozas de instituciones estatales y una industrial del Gobierno de Santa Fe, del Instituto del Seguro del Banco de Entre Ríos, de Ferrocarriles Argentinos y de SAGIC de Concordia.

Entre las restantes, destacábase netamente, por su her-

mosa realización y belleza la carroza «IKEBANA» de los alumnos de 4to. año del Instituto Comercial «Francisco Ramírez» que fue muy celebrada por el público.

Luego en el Parque de la Avicultura se procedió a la elección de la reina de la Fiesta, recayendo la distinción en la representante de Crespo, Srta. Elva Glass, que fue coronada por el gobernador Cresto, más tarde se realizó en honor de la 10a. Reina Nacional de la Avicultura y sus princesas un gran baile en las instalaciones del Instituto Comercial Crespo.

Actos de solidaridad que contribuye a la recuperación de un joven

El joven Hugo Francisco Gerstner que hace algo más de un mes fuera intervenido quirúrgicamente en Bs. As., afectado de un delicada dolencia, se encuentra actualmente restablecido, desarrollando su vida normalmente en esta ciudad.

En el serio trance de su enfermedad, le tendieron las manos de la solidaridad humana numerosos vecinos para que pudiera solventar su curación, lo que felizmente se ha logrado con todo éxito.

El Sr. Francisco Derfler y familia, agradece profundamente a todos quienes en cualquier forma contribuyeron para que el joven Gerstner se encuentre nuevamente gozando de buena salud.

Armada Argentina

La Delegación de Reclutamiento Naval Concordia: Informa a los jóvenes que no se hallan inscripto por causa ajena a su voluntad con vocación hacia la carrera del mar, se les notifica que se reciben inscripciones al Curso de Suboficiales hasta el 6 de enero próximo, en Entre Ríos 885, Concordia.

— S E U E N D E —

Casa habitación nueva, amplias comodidades -- En Crespo a 30 mts. del pavimento, sobre Avda. Belgrano
Dirigirse por referencia a esta redacción

Dr. CARLOS A. DESIO
CIRUJANO OCULISTA

Atenderá en Ramírez el próximo sábado 12 de Enero de 1974 de 9 a 12 horas

y continuará atendiendo el segundo sábado de cada mes salvo aviso que modifique

Consultorio del Dr. Alcides C. Desio

A causa del reventón de un neumático pierde la vida un joven camionero

El 11 del cte. siendo las 16,30 horas en circunstancia en que el vecino Armando Dalinger, argentino, soltero, de 30 años de edad, de profesión camionero, domiciliado en esta ciudad, se encontraba ocupado en sacar una rueda de un acoplado estacionado en la calle Independencia intersección Sargento Cabral y cuando a raíz de quedar libre la rueda gemela interior, hizo explosión despidió violenta la exterior yendo a golpear al nombrado Dalinger, que recibió el terrible impacto principalmente en la cabeza lo que le produjo gravísimas lesiones.

De inmediato fue trasladado al Sanatorio Evangélico y pese a los desesperados esfuerzos por salvarle la vida, dejó de existir al día siguiente a las 6,12 horas.

Intervino en el lamentable suceso en el que pierde la vida un hombre joven y laborioso trabajador la seccional de policía local.

Farmacia de Turno

El turno de la semana entrante será cubierto por la Farmacia "San Roque".

El próximo sábado y domingo siguiente atenderá el turno correspondiente la Farmacia "Dubner" completando la atención de la semana en curso.

VENDO CASA

Tres Dormitorios — Living — Comedor
Baño instalado — Porch — Garage
Tratar: Eduardo Dalinger

José A. Alvarez Daneri

Ingeniero Agrónomo

Asesoramiento Técnico de Explotaciones Agropecuarias — Administración — Estudio de Unidades Económicas

Av. Moreno 171 - Paraná
Teléfono 20995

Est. "San Vicente" - Ramírez
Teléfono 20

ESPACIO DE PUBLICIDAD

Al Señor de Hospital Nuestra Señora de Luján y Señores Médicos de la Ciudad de Ramírez.

Juventud Peronista de Ramírez consustanciada con los deseos del pueblo y la comunidad y en vista de las supremas necesidades traducidas en la falta de mesas de luz, mesas rodantes, camillas, frazadas, sábanas, colchones, protectores, etc., mal acondicionamiento y necesidades del hospital local y haciéndose eco del llamado de las autoridades en cuanto a la conservación y mantenimiento de los edificios públicos, solicita de los médicos su colaboración a los efectos de lograr un mejor servicio asistencial para la población y un mejor lugar de trabajo para médicos, enfermeras y administrativos que desempeñen tarea en el mismo.

Este acuerdo tendrá vigencia hasta tanto las autoridades nacionales pongan en marcha las pautas programadas para la transformación integral de la medicina en función social.

Este petitorio está sustentado en los beneficios que obtienen los médicos por la utilización de las instalaciones, personal, instrumental y demás elementos del hospital del pueblo para la atención de los pacientes particulares.

Por lo tanto requerimos lo siguiente: por la utilización del hospital en los pacientes privados y de recursos no mutualizados y mutualizados porcentaje a convenir en próxima reunión a realizarse con los Sres profesionales del arte de curar, cooperadora hospitalaria y Juventud Peronista de Ramírez.

Estos montos no serán trasladados bajo ningún concepto a los costos de intervención quirúrgica, ni serán abonados por los pacientes. Así mismo requerimos de los médicos que utilicen el hospital para atenciones privadas, que intervengan a los pacientes indigentes que no puedan abonar las mismas. El dinero se recaudará en fecha a convenir por mes vencido y se canalizará a través de la cooperadora hospitalaria. Su destino será aconsejado y fiscalizado por el Director del hospital, la cooperadora y la Comisión Directiva de Juventud Peronista de Ramírez. Conociendo que es el deseo de los médicos, preservar la salud de la población dentro de un marco de concordancia y bienestar, se que solicitamos esta humana colaboración que redundará en beneficio de todo.

A los alumnos o padres, que aún no han concurrido al llamado del día 18 del cte. se les encarece se presenten en el Instituto, de inmediato por razones que se explicarán.

Pasajes para excursión

Los alumnos de 5to. Año del I. C. F. R. ofrecen tres pasajes que disponibles para su viaje a la región de Cuyo, que realizarán el 23 del cte. mes

INFORMARSE en casa del alumno Raúl R Herbel o en esta redacción.

VENDO

Pick Up Chevrolet
OPTIMAS CONDICIONES

Tratar: Marcelo Maestro (Bco. Entre Ríos)



LA AGRICOLA REGIONAL

COOPERATIVA LIMITADA

San Martín y Moreno - CRESPO

T. E. 191 y 78



DESDE EL 21 DE OCTUBRE DE 1971, "La Agrícola Regional Cooperativa Limitada" y "SanCor Cooperativas Unidas Ltda.", comenzaron la defensa de 14 tamberos de la zona

HOY, a más de dos años, son más de 350 tamberos los que entregan su producción, recibiendo precios justos y por primera vez el tambero recibe un servicio médico mutualizado de acuerdo al convenio suscripto por SanCor

Noticias Parroquiales

Santas Misas

Jueves 20 a las 19 45: Cesarina P. de Rodríguez pp. Sra. de Hernández.

Viernes: 21 a las 19,30: Inés Humberta de Sequín pp. Bernardo y Sra.

Sábado 22 a las 19: Acción de gracias pp. Ricardo Mazzuco.

Domingo 23 a las 8: Julio F. Fiant pp. Isabel F. de López y Josefina Fiant. A las 19: María del Carmen Koslevich pp. sus padres. A las 10: en Isletas.

Lunes 24 a las 24 hs. (disponible).

Martes 25 (Navidad) a las 8 y a las 19 15; disponibles. A las 10: en San Miguel.

Miércoles 26 a las 19: María Elena P. de Osuna, funeral pp. sus hijos

Jueves 27 a las 19 horas: Ac. de gracias pp. María de Rojas.

Viernes 29 a las 19,30: Flora T. de Hernández.

Jornada ecuménica por la paz

El domingo siguiente a la Navidad, se celebrará, como ya es costumbre en nuestro país, la Jornada Mundial de la Paz. El acto ecuménico tendrá lugar en la Basílica Santo Domingo, a las 18 hs. y al que están invitados las más altas autoridades civiles eclesiásticas, militares y jefes de Iglesias y comunidades cristianas y religiosas no cristianas.

Este año promete la amplitud de una Fiesta Ecuménica, conforme al espíritu con que fué instituido por Pablo VI el año 1968.

Para intercambiar ideas al respecto y fijar sus alcances, el secretario Nacional de ecumenismo que preside el Obispo de Avellaneda, Mons. Quarracino, invitó a una conferencia de prensa. Además de los medios de comunicación fueron invitados a ella los ministros y dirigentes de religiones para proponer el tema central de la Jornada. La respuesta no se hizo esperar. Estuvieron representadas más de diez de las principales comunidades del país y extranjeros.

El lema de Pablo VI es: La paz depende también de tí.

Reflexión junto al pesebre

Soy una "palabra" que Dios ha pronunciado desde toda la eternidad. Soy cristiano por un amor concretísimo del

Padre de los cielos... Pero, puedo ser una palabra vacía, un cristiano fracasado que no logra gozar de su cristianismo, no logra gozar de Dios y del prójimo... De Dios, porque no lo elegí como el "todo", el centro de mi vida. Entonces aparecen los dioses falsos que me roban tiempo, gozo, alma. O, me equivoqué junto al prójimo a quién no alcancé a descubrir "como a mi otro yo" ó como parte de mi propio cuerpo. No logré verlo como propio, sino como a alguien que está fuera de mí y lo hago "cosa", lo destruyo pero es allí donde me destruyo a mí mismo.

Junto al pesebre, está la suerte echada. El verbo (la palabra) de Dios se encarnó. Todos los hombres serán sus hermanos Y yo muchas veces no los acepto como tales. Como tales Jesús los encontrará con Dios Todopoderoso.

Así como estuvo María y S. José junto al pesebre, debo estar yo. Ser como caja de resonancia del Dios Hijo, de su obra. Debo sentir gozo de mi Dios. La oración lo es.

Los antibióticos administrados a los animales de consumo pueden llegar a enfermar al ser humano

BUENOS AIRES. (O.I.A.), especial.— Investigaciones recientes han demostrado que se está planteando un serio problema para la la salud, con el consumo de alimentos de animales que han sido tratados mediante antibióticos.

Dichas indagaciones están revelando que el empleo de estas drogas es de sumo cuidado cuando se suministran a especies que nutren al ser humano.

Los restos de estos antibióticos que no han sido asimilados ó eliminados pueden enfermar a quien ingiere sus productos.

La preocupación que ha engendrado este tema ha provocado que durante 5 días se celebre en Bremen, Alemania, una reunión de expertos asesores de la Organización Mundial de la Salud para considerar los efectos tóxicos —del consumo de antibióticos, es que pueden provocar intensas reacciones alérgicas.

Se ha podido comprobar además, que las bacterias presentes en los animales desarrollan una resistencia a los antibióticos, los cuales al contagiar al ser humano no le permiten defenderse.

En Brasil se han hecho investigaciones al respecto. En este país se emplea entre otros procedimientos para diagnosticar la tuberculosis, el cultivo de esputos o de un lavado gástrico de un enfermo donde, si hay basilos de Koch, estos se desarrollan y pueden identificarse. Estos medios de cultivos, contienen huevos, y éstos presentan restos de antibióticos de animales tratados con esas drogas para mejorar sus carnes. Los cultivos resultan negativos pues los restos de antibióticos impiden el desarrollo de dichos basilos, con lo cual el diagnóstico tenía un resultado negativo, aunque el paciente se encontrase afectado por la tuberculosis.

Esto ha provocado una alarma mundial, y para poder controlar y solucionar este problema la Organización Mundial de Salud está tratando de lograr un estricto control del suministro de drogas a los animales de consumo.

Se arreglan

Antenas de Televisión y Artefactos Eléctricos

Venta de Heladeras Eléctricas y a Kerosene Service Propio — Se Reciben Unidades Usadas

ROBERTO A. NICOLINI

Fonseca s/n. - Gral. Ramírez

Atención

Compre a 12 meses sin interés

Acondicionador de Aire SIAM

Heladeras SIAM

Heladeras ESLABON DE LUJO

Alberto A. Waigandt

Fonseca y Eva Perón

Tel. Part. 91 - Com. 161 — Gral Ramírez

Señora, Señor:

Sabe Ud. que el cáncer es curable si lo diagnostica a tiempo?

casa "Antártida"

de :- **Jorge A. Kerbs**

Artículos del Hogar - Mesadas - Alacenas ANTARTIDA S/N

Motocicletas - Bicycletas - Repuestos RAMIREZ

Artefactos Eléctricos - Veladores - Lámparas T. E. 157

Congreso de la Unión Cívica Radical de Entre Ríos

El domingo 25 de noviembre próximo pasado se reunió en la Ciudad de Villaguay el Congreso de la Unión Cívica Radical de Entre Ríos con la Presidencia del Esc. Orlando A. Aldaya, asistido por los Secretarios del alto cuerpo partidario Sres. Juan Ghiano y Dr. Arturo R. Etchevehere. Dicha reunión que contó con la presencia de 102 Congresales, se desarrolló en un marco de gran cordialidad, resolviéndose lo que se detalla a continuación: en primer lugar se formó una Comisión Especial para que redactara una declaración de solidaridad del Radicalismo de Entre Ríos con la heroica lucha que libra el pueblo chileno frente a la reacción fascista que se ha impuesto por el terror armado, lo que fué aprobado por aclamación.

En segundo lugar se decidió enviar un telegrama de solidaridad al Dr. Hipólito Solari Rigoyen por los motivos que son del dominio público. Asimismo se envió otro telegrama al Ministro del Interior en el que se solicita se investigue el atentado de que fuera víctima el senador Dr. Hipólito Solari Rigoyen.

Se aprobaron por aclamación los informes brindados por la Junta de Gobierno, ofrecido por su titular Dr. E. Rodríguez Vagaría y los de los Bloques de Diputados y Senadores Provinciales y Legisladores Nacionales del Partido. Estos últimos estuvieron a cargo de los Sres. Luis E. García Guiffré, Elvio Omar Lambert y Carlos H. Perette.

El cuarto punto del Orden del Día correspondió a la reforma de la Carta Orgánica. En el mismo se trató sobre tablas el otorgamiento del voto a la juventud y la posibilidad de ser elegidos delegados a la Convención y Comité Nacional.

Asimismo se determinó que todos los ciudadanos que se incorporen al Radicalismo hasta el 1º de marzo de 1974 podrán participar con el voto y como candidatos, en la renovación de autoridades partidarias a efectuarse el año venidero.

Cabe señalar que este Congreso, que contó con gran concurso de Radicales de toda la Provincia, jóvenes y mujeres, estuvo signado por un fuerte espíritu de fraternidad partidaria.

Nueva Agencia del Banco de Entre Ríos en Paraná

El 10 del cte. inició sus actividades la Agencia urbana Nro. 4 del Banco de Entre Ríos en Paraná. Esta nueva casa, denominada "PLAZA ALVEAR" está ubicada en la intersección de las calles San Martín y Colón ocupa la planta baja de un moderno edificio de departamentos cuyo proyecto original prevé el funcionamiento de una casa bancaria en ese sitio.

Es por tal razón que esta nueva agencia posee todos los elementos para prestar un eficiente servicio a la clientela, que allí podrá pagar facturas de luz, teléfono, obras sanitarias; efectuar depósitos en cuentas corrientes, caja de ahorros y pagar cuotas de préstamos familiares que fueron otorgados por la Casa Central del Banco.

La Agencia Plaza Alvear del Banco de Entre Ríos se interconectó desde el mismo lunes 10, con todas las Sucursales del Banco y con el resto del país, por intermedio del conocido sistema de Canje Acelerado de Valores y Canje Interbancario.

V E N D O

FIAT 600 - Modelo 1969

En buen estado — Tratar ROBERTO LOPEZ
Ramírez (E. R.) - Teléf. 138

Sanatorio y Maternidad

"URQUIZA" S. R. L.

España 950

Teléf. 1163

Nogoyá - E. Ríos

Papanicolau - Diagnóstico Precoz - Cáncer Femenino

Unidad Coronaria para Terapia Intensiva
(único en la zona)

Por día atención de especialistas y otros informes dirigirse a la administración

SE ATIENDE POR MUTUALES

Almacén "URQUIZA"

— DE —

A. SWAB & R. MOHR

REPARTO A DOMICILIO

ACOPIO DE HUEVOS EN EX CASA LARGHI

Gral. Ramírez

Teléf. 23

Entre Ríos

VIZENTAL & Cía. S.A.C.I.A.

Compra de Hacienda Vacuna: Novillos - Vacas - Toros

Fábrica Integral de Alimentos Balanceados
Calidad Constante Controlada

"Una empresa que proporciona divisas al país"

Gral. Ramírez

Tel. 56 y 98

Entre Ríos

COOPERATIVA
General Ramírez Ltda.

TELEFONO 84

PROXIMOS REMATES EN EL MES DE ENERO DE 1974

En las instalac. de Ramírez: Jueves 3 y 17

En las instalaciones de Don Cristóbal: Viernes 11

En las inst. de Costa Grande: Sábado 29 Diciembre de 1973

Dr. JORGE LUIS ANGEL

Miembro de la Sociedad Argentina de Citología — Mat. Nac. N°. 31959

Citodiagnóstico precoz del Cáncer Genital femenino y masculino — Estudio de la esterilidad femenina y masculina — Control hormonal del embarazo — Colpocitograma — Traqueloscopia — Biopsias dirigidas

SE ATIENDEN MUTUALES — PEDIR TURNO

Hipólito Irigoyen 267 — Teléfono 1064 — NOGOYA

EMPRESA DE OMNIBUS

“EL INCA”

Línea: VICTORIA—ARANGUREN
RAMÍREZ—VICTORIA

HORARIOS: De Victoria sale: 6 y 12,45 hs.

De Ramírez sale: 7.35 y 14.15 hs.

Informes: En Victoria Teléfono 1576 — Alem 265

En Ramírez Teléfono 124.

ESTUDIO JURIDICO

Dr. Carlos Alvarez Daneri

Atiende en especial: Asuntos sucesorios y rurales
Tramitaciones Administrativas

— CONSULTAS —

9 de Julio 343 - Teléf. 10297 - Paraná

Oral. Ramírez

Teléf. 20

E. Ríos

Estudio Jurídico Contable

Arturo Reca Méndez

Pedro Luis Gambi

ABOGADOS

Emilio Mario Balducci

CONTADOR

PUBLICO

Alem 73 — PARANA (Entre Ríos)

Fonseca s/n. — RAMIREZ (Entre Ríos)

Mitre y Belgrano — FEDERAL (Entre Ríos)

Todo trabajo de Imprenta

Para las empresas, entidades oficiales y sociales, de presentación personal y de actos celebratorios de cualquier naturaleza. Papeles de comercio e industria, estatutos, memorias. Recordatorios, tarjetas personales, participaciones y todo lo que complementa las actividades oficiales, empresarias y sociales. Sellos.

Sentido moderno y dinámico del impreso

Talleres Gráficos “24 de Mayo”

Gral. Ramírez (E. R.) — Teléf. 55

Dr. Silomeno C. Alfaro

Clínica General - Rayos X

Señoras - Partos - Niños

Onda Corta — Electrocoagulación — Electromasaje

Internación — Se atienden Mutuales

Villa Hernández

Tel. 39

Entre Ríos

Diagnóstico precoz del cáncer genital femenino

PAPANICOLAU · COLPOSCOPIA · BIOPSIA DIRIGIDA

Dr. R. Emilio González

Irigoyen 510

T. E. 1324

Nogoyá

Goldaracena Hnos. Ltda. s. c. a.

CEREALES Y OLEAGINOSAS — AGENTE ASGROW ARGENTINA S.A

SUCURSAL DIAMANTE

SARMIENTO 399

TELEFONO 2238—2168

Representantes en Ramírez: Organización “EL SUPREMO”
de Azcárate y Schneeberger — Calle S. Fonseca s/n. — Teléf. Part 123

PAGAMOS AL CONTADO

Una niña de nuestro medio. . . .

Susana Elena Hinz, niña de nuestro medio, 14 años de edad, aventajada alumna del Instituto Comercial «Francisco Ramírez», donde acaba de cursar el 1er. año, figurando en el cuadro de honor del establecimiento, conquistó el campeonato Entrerriano Juvenil de Ajedrez «Evita» representando la Escuela de Deporte de la Municipalidad de General Ramírez y al departamento de Diamante.

Disputó en Santa Elena una partida y se clasificó para intervenir en una final que se jugó en la ciudad de Gualeguaychú el sábado ppdo. perdió la primera partida, para luego imponerse brillantemente en las dos siguientes, lo que le significó la obtención de título de campeona en el referido torneo de ajedrez.

Con este sonado triunfo irá a competir a Río Tercero, Córdoba, por el Campeonato Argentino Juvenil «Evita».

Susana Elena, muy locuaz, nos cuenta que hace tres años, aprendió a jugar al ajedrez, siendo su maestro su padre y que por primera vez interviene en certámenes; que este triunfo que le costaba creer que obtendría, sobretudo luego de haber perdido la primera partida, la alienta para seguir practicando y superándose.

La flamante campeona juvenil, que ahora tiene fe en su futuro desempeño como ajedrecista, le agradan las novelas de aventuras sin olvidar los libros instructivos pues se declara muy amante de la lectura.

Se muestra encantada de las atenciones que recibió en Gualeguaychú, especialmente en el Hotel París y en el Club Neptuma, donde se ofreció una recepción en honor de los cam-

peones de ajedrez —juveniles e infantiles, varones y niñas—. Le agradó mucho esa ciudad de gente muy atenta y amable —manifiesta—. Acompañó a María Elena el secretario de Obras Pública, Sr Carlos Benítez.

A su regreso a General Ramírez el día lunes, fue recibida en la Municipalidad por el Intendente Claria, el Concejo Deliberante que en ese momento sesionaba en extraordinaria y el Secretario Municipal de Deportes, quien le hizo entrega de premios otorgados por la Coop. Unión Regional Ltda., Suc de Víctor Graf, Casa Carlos Hellvig, Alberto Waigara, Otto Hoffmann, Ridan Claristel y Peluquería Clarita.

Finalmente Susana Elena, quien durante toda la entrevista se reveló muy expresiva, simpática y de una exquisita personalidad, nos pidió muy amablemente que manifestáramos su agradecimiento al pueblo por el apoyo brindado y los obsequios recibidos, y en especial al Secretario de Deportes Esc. González Lagos y Sra. esposa que constantemente la alentaron.

Banco de E. Ríos

«Llama a concurso privado de precios para la adjudicación en venta de la siguiente embarcación:

Casco plástico, de 4,25m. eslora, 1,75m. manga, 0,75 m. puntal, con tres butacas tapizadas, equipos de norma y motor «Johnson» de 80 HP. modelo 1968, con capota de tela plástica y parabrisas.

Para mayor información, dirigirse a la Gerencia del Banco en esta localidad».

Terreno en Venta

207 m² en Tratado del Pilar entre Avenida San Martín y Belgrano

Tratar: Farmacia San Roque — Gral. Ramírez

Comunicado Municipal

Conforme al resultado de los análisis bromatológicos de leche que viene practicando la Doctora Pavesio, de la Oficina Química —Dpto. Bromatológico del Ministerio de Bienestar Social de la Provincia, en esta Municipalidad, han sido sancionados con multas de \$ 100 y diez días de suspensión de reparto y venta de leche, a los Sres. David Tahut y José Franck en resguardo de la salud y la economía del consumidor, ya que está fuera de consumo humano, dado que su tenor grasa está muy por debajo de lo que exige el Reglamento Alimentario Argentino.

Dr. ROBERTO ARANGUREN ETCHEVEHERE

ABOGADO

Atiende en Ramírez todos los
martes de 16 a 19
en calle Belgrano frente a la Cooperativa Ganadera
En PARANA — T. E. 18808

Carlos A. Hellvig

Gral. RAMIREZ (E. R.) - TELEF. 88

Concesionario PHILIPS

Presenta su nuevo televisor con controles deslizantes: volumen, tono, brillo, contraste y pulsador de encendido/apgado

Además con todo lo conocido de la precisión «PHILIPS»

- * Automático total.
- * Chasis transistorizado.
- * Tubo 24 pulgadas.
- * Tiene mayor vida útil.

- * Conexión para grabador y parlante.
- * Imagen con nueve tonos de grises.
- * Respaldado por PHILIPS SERVICE.
- * Planes hasta 20 meses.

